

Precios de suscripción

Castellón al mes... 100 pesetas. Fuera, trimestre... 300 id.

Anuncios, esquelas y comunicados á precios convencionales

Número suelto 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas é imprenta COLON 40.

La correspondencia al administrador

No se devuelven los originales aunque no se inserten

Número suelto 5 céntimos

La actualidad El vivir

Apenas si la actualidad ofrece otra cosa que la algazara de las Carnestolendas.

Y á falta de comidilla política, ó sensacional, siguen los periódicos preferentemente dedicando atención y comentarios, debidamente merecidos sin duda, á la sabrosa conferencia de Miguel de Unamuno.

Los comentarios son para todos los gustos. En la opinión ha penetrado acaso más este discurso del gran humorista vasco, que en la corteza dorada de nuestra nación: en la prensa, en la política; allí donde los golpes han caído más inmediatos, más ciertos, allí donde la palabra del rector salmantino ha sido como ráfaga huracanada en atmósfera caliginosa.

Unamuno tiene un pensar personal; su obra no es de proselitismo; mal ha podido pensar en programas ni en afirmaciones, quien ha trazado simplemente desde aquella altísima torre observatorio de las elevadas inteligencias, un cuadro de la vida española actual, unos atisbos vetados, vagos de lo porvenir, unos lejanos dejos del pasado, todo, claro está, según su anteojo se lo pinta; que es lo que dijo aquel humorista:

Cada cosa es del color del cristal con que se mira.

Y nada ha de pugnar tanto con el cortesano mentir, y el artificioso vivir de la compleja máquina de un Estado, que el decir de un solitario estudioso original y paradójico.

La conferencia de Unamuno pudiera ser un mal para las cabezas que no tengan muy espaviladas las entendederas, pero sin duda contiene gérmenes, sencillas, que debidamente cuidadas podrán desarrollarse, ser bosque frondoso en beneficio de la patria.

De sus varias apreciaciones de todo género resalta un puro sentimiento que bien le absuelve de todas cuantas equivocaciones pudo haber incurrido: un patriotismo grande.

No tendrá más trascendencia en la vida política de la nación la conferencia de Unamuno que tuvo la publicación del *Itinerium* de Ganivet.

Algo, mucho, del libro de Ganivet del pensamiento de Ganivet, vive en el alma de nuestra juventud, algo de esos amargos y disonantes conceptos de Unamuno vivirán también en las inteligencias, en las almas.

Los poetas, los filósofos, ya lo dijo el clásico heleno, no sirven bien el gobierno de las repúblicas, pero ellos preparan como sembradores de ideas á las generaciones futuras de donde salen los que han de gobernarlas.

La prensa no perdonará á Unamuno y no le perdona, las «Frescas» que ha tenido la comodidad de dirigir.

En el Ateneo dió anoche otra conferencia el Sr. Unamuno, tratando de la juventud intelectual en España.

Se lamentó de que sean muchos los desilusionados por su conferencia anterior, y prometió al mismo tiempo ocuparse de la crítica.

Habló luego de la ineficacia de las cátedras, encareciendo la constancia en el trabajo.

Arremetió contra la prensa; examinó la educación de los jóvenes, señalando sus deficiencias; se lamentó de la falta de convicciones del hombre analfabeto y dijo que éstos son menos de los que señalan las estadísticas.

Finalmente, sostuvo que es necesario europeizar, españolizar España y difundir por ella la ciencia.

El conferenciante fué muy aplaudido.

No cabe duda de que el Sr. Unamuno es el hombre del día en España, ni cabe duda de que es el hombre á quien á estas horas se le están sacando más túrdigas del pellejo.

De Madrid

POSTAL POLÍTICA

Un periódico que hasta ahora habla apoyado resueltamente á la situación El Globo, no vacila en atacar á dos de los actuales ministros: al de la Guerra y al de la Gobernación.

Al segundo le dedica el siguiente párrafo:

«Hasta mañana, Dios mediante, no saldrá del Senado la ley reorganizadora de la Policía de Barcelona; todavía no tiene el Gobierno última dicha reorganización, y, sin embargo, la semana pasada fué alquilado un piso principal, en amplia y lujosa calle del Ensanche, de Barcelona, para el jefe ó uno de los jefes de dicha Policía. Ya es madurando y estar bien enterado de la nonnata plantilla.»

Esto demuestra el estado de descomposición en que se encuentra el actual Gabinete, y la creencia arraigada, que abrigan los mismos ministeriales, de que algunos ministros dejarán de serlo en breve.

estrafalarío

BESO CARO

Martha Vrnebel, sirvienta de una cervicería, de dieciocho años y natural de Dresde, esperaba un tren en una estación de Bohemia, cuando de pronto y presa de una viva simpatía por un viajero, que también esperaba el tren, corrió hacia él y le dió un beso. La víctima de tan dulce ósculo respondió á esta manifestación ingénuo de simpatía dándole un beso á la policía de la estación, á la ladrona de besos.

Llevada á la presencia del juez de paz fué condenada Martha Vrnebel á catorce días de prisión, agravada esta pena con la de ayuno durante cuatro días.

Después de haber pagado esta deuda á la sociedad y expiado la ofensa inferida al pudor bohemio, la criminal será conducida á la frontera.

Es de presumir que no tendrá ganas de volver por aquel territorio y se quedará gustosa en Sajonia, en su pueblo natal en donde no hay tan feroces costumbres.

OCURRENCIA ORIGINAL

Uno de los días en que el conocido escritor Alfonso Allais se paseaba por las calles de Londres, sintió cierta necesidad menor y buscó uno de los kioscos establecidos en la mayor parte de las grandes poblaciones para satisfacer esta miseria de nuestro pobre cuerpo. Como no encontró ninguno, y la necesidad le apremiaba, comenzó á discurrir cómo podría de aquel paso y al cabo de media hora de inquietud y sufrimiento, vió una farmacia y se le ocurrió una idea original en extremo; entró en ella y le dijo al farmacéutico:

—Señor, sufro mucho y creo estoy atacado de diabetes.

El farmacéutico, ante una declaración tan inesperada quedó sorprendido y dudando de lo que decía.

Allais, siguió afirmando su creencia hasta que persuadió al farmacéutico de que convenía hacer un análisis. El imprevisto diabético dejó el líquido que le estorbaba en retortas y vasos que sacó el boticario para hacer luego el análisis y se retiró anunciando su visita para el día siguiente.

Intuitil es añadir que el farmacéutico no volvió á verle.

Mas allá de las fronteras

EL RETIRO DE VERSALLES

En el retiro de Versalles no ocurre novedad apreciable.

Deslízase la vida tranquila, igual sobre el fondo espléndido, majestuoso, lleno de poesía del histórico palacio, del inmenso bosque de los soberbios jardines.

Algo nuevo, sin embargo, se advierte... algo poco grato para los que se complacen en admirar la gentil figura de la futura Reina de España.

La incomparable Princesa ha prescindiendo de sus matinales paseos por las alamedas del hermoso Parque.

Emplea, desde hace unos días, las mañanas enteras en sus conversaciones con el misterioso anciano inglés... con el venerable anciano de seráfica mirada y de blancos cabellos, bajo cuyo alto cuello se vislumbra algo como seda morada ó púrpura, sobre la cual he creído ver el brillo del sagrado signo de nuestra redención, y de cuya mano parte el reflejo, color de la esperanza, de la piedra de un anillo.

El tiempo dedicado antes á amenos paseos por los históricos jardines de los Borbones, conságrase ahora en absoluto á interesante recogimiento y á íntimas meditaciones.

Días de luz y de riante sol son, por rara excepción, los días presentes de París.

Versalles está hermosísimo, alegre, perfumado, anunciando con sus suaves brisas las horas plácidas de una próxima primavera.

La Princesa Ena olvida esos encantos de la Naturaleza, prescinde de ellos para recrear su cultísimo espíritu en más elevadas consideraciones.

Las puertas del Hotel des Reservoirs siguen cerradas para todo el mundo.

Los viajes á París, en automóvil, se repiten por las tardes con frecuencia.

El automóvil cerrado, de encarnada pintura blanca por dentro, en cuyas portezuelas campea la corona Real, y las iniciales de un hombre bien conocido en España y muy amado por los españoles, que aparecen rodeadas por el collar de una insignie Orden, atraviesa caminos pintorescos y jardines, recorre el bosque de Bolonia, y penetra en la gran ciudad por la avenida de los Campos Eliseos.

Después... después se pierde siempre entre el enorme bullicio de las inmensas avenidas, de las confusas calles y de los eternos bulevares.

Los que no pueden seguirlo con la mirada lo contemplan con el pensamiento, y sueñan que lo han visto detenerse en la Place Vendôme ó en la rue de la Paix, delante de algún gran «modisto» ó delante de algún gran joyero.

Cuando el sol empieza á declinar, mucho antes de que llegue la hora de crepúsculo, el automóvil vuelve á recorrer el camino andado, y á gran velocidad se dirige á Versalles.

Y en Versalles, en el elegante Hotel des Reservoirs, hállase invariablemente, todos los días, á la hora clásica del té.

JUAN DE BECON.

Páginas selectas

DE CAIRASCO DE FIGUEROA

Es la oración solicito tercero que concierne los pleitos más insanos; es carta de favor, fiel mensajero, refugio, sombra, albergue de cristianos, dádiva que reprime al juez severo, cuerda que liga las divinas manos, música de admirable punto y letra, que al mismo Dios el corazón penetra.

DE CHATEAUBRIAND

Para borrar nuestras faltas á los ojos de los hombres son precisos torrentes de sangre; pero ante Dios una sola lágrima basta.

Reclama del arrepentimiento la inocencia que perdiste: es el único que la ha hallado y que está pronto á devolverla á quien la haya perdido.

Cuando la naturaleza y los hombres son implacables, es muy consolador hallar un Dios pronto á perdonar: solo la religión cristiana ha podido hacer de la inocencia y del arrepentimiento dos hermanas.

Hoy hace años

28 de Febrero de 1586.

CARTA DE ALEJANDRO DE FARNESIO A FELIPE II

Dirigida esta al monarca español con motivo de la victoria de North-horn, conseguida por el coronel Verdugo sobre los rebeldes de los Países Bajos, dice en ella entre otras cosas hablando de este insigne capitán que con tan gloriosos triunfos demuestra su pericia y tacto, enaltece con sus continuas victorias las glorias de nuestra patria en esas épicas campañas:

«A Nuestra Señora se deben las gracias que nos hace más mercedes que nos merecemos, y cierto que al dicho coronel (Verdugo) como al teniente Tassis, se deben agradecer la voluntad que sirven y estimar el valor que en todas ocasiones del servicio de vuestra Majestad muestran» frases que en la pluma del bizarro y justiciero general español Alejandro de Farnesio muestran claramente la estima en que tenía sus servicios y la importancia de sus innumerables conquistas.

Pues ya que hablamos de ellas reseñaremos en los sucesos principales que intervinieron, que son otros tantos laureles que cifien su frente, y una serie de páginas gloriosas de nuestra historia.

De noble aunque pobre tuya, bien pronto con su bravura y pericia conquista uno de los más altos grados militares, distinguiéndose no solo por su valor en el combate, sino también por su prudencia y acertadas réplicas en el consejo, por su tacto y pericia en el gobierno de sus tropas, y sus excelentes dotes de escritor militar como lo comprueban multitud de trabajos suyos, entre los que se destaca su *biografía ó justificación* de los cargos que le hacen sus detractores.

Sienta plaza á los 19 años en los tercios de Bernardino Ayala; en la batalla de San Quintín recibe su bautismo de sangre y los placeres de su capitán por su brillante comportamiento. Mas adelante manja una compañía de dragones en la coronela de Mondragón; el duque de Alba le hace coronel y sargento mayor de su ejército encargándole del gobierno de Harlem é interviene de un modo activo en la toma de Amberes por los amotinados de Alost. Durante el gobierno de D. Juan de Austria encargóse con su coronela de la custodia de la frontera Alemana donde sostiene multitud de combates con los rebeldes, y al sucederle en el mando el duque de Parma, encargáse del mando de la Frisia, donde adquiere mayores ímbres de gloria y hace verdaderos prodigios durante 14 años, en cuyo transcurso se bate luchando con suerte varia y escásimos recursos con capitanes de la talla de Holak, Mauricio de Nassau y Norris el Negro; combatiendo ya contra los naturales, ya contra los batavos, ingleses, holandeses, etc. con tropas faltas de pagas y recursos, sin que tanta bravura y heroísmo produjera otro resultado que el ser encarnecido y vilipendiado en el real del de Garna, por detractores envidiosos de su fama, talento, pericia y sobre todo de los triunfos que consigue sobre el enemigo con tan escasos elementos.

La figura de Verdugo es una de las de mayor relieve en esta época legendaria de empresas hazafiosas.

ARTAGNAN.

EL MAESTRO CABALLERO

Tras de Luis Taboada, el maestro Caballero.

Algo muy nacional, algo muy castizo está desapareciendo de la vida artística española.

Aquel sano retozar del genio musical de la raza en el pentágono, aquel gloriar de la música del pueblo, aquel amplio, abundoso estilo, aquella inspiración creadora de música elegante, graciosa, sabia y popular á un tiempo mismo se ha acabado.

El último de nuestros castizos zarzueleros ha muerto.

Ha muerto una de las personalidades artísticas más vigorosas y típicas de España. Pero mientras quede algo de rai-gambre de la raza en la nación seguirá escuchándose la música de «Los Sobrinos del Capitán Grant»; de «El Salto del Pasiego»—obra que reputaba hermosísima el desdichado Peña y Goñi—de «El Duo de la Africana», de «Gigantes y Cabezudos», de «La Viejecita» y de tantas obras más del gran músico murciano.

Descanse en paz.

CARNAVAL

Terminaron esta madrugada los días de Carnaval; los dos últimos tuvieron mas animación que el primero.

No he visto en las calles ningún disfraz que merezca ser nombrado; se ha reducido todo á mascarones que han cruzado esas calles armando mucho ruido y nada más.

Las serpentinatas han caído en desgracia con el público y casi todas las casas que se dedican á la venta de aquellas cintas se han quedado con sobradas existencias para el año próximo.

Confeti se ha vendido todo y ayer tarde se acabaron las existencias lo que hizo que algún listo se aprovechara y por la noche se vendían por la calle paquetes de confeti multicolor que sin duda sería del recogido el día anterior en el arroyo.

El consumo de confeti asciende á una buena cantidad, pues hay establecimiento que ha vendido por valor de 1.000 pesetas.

La calle de González Chermá muy animada estas noches; las *batallas de confeti* divirtiéndolo á la gente que ha hecho aquella calle centro de reunión. Lástima que el Ayuntamiento no haga que aquel trozo de calle esté más alumbrada.

Los bailes de los casinos y sociedades muy concurridos hasta esta madrugada. Y hasta el año que viene.

Noche de Antruejo

...Un denso polvo flota en el espacio, empaña y nimbda de una sucia fotoesfera los globos blancos de la luz eléctrica; este polvo nubla vuestra mirada, satura vuestros pulmones. Peco chillar, destemplado vocear, horrisono tañer de metálicos instrumentos, zumbar de cerreros: la estupenda expansión de la mucedumbre, enloquecida por las carnestolendas, os inquieta, os molesta y desespera.

Entornáis con fuerza las maderas del balcón, habéis desdoblado los plegados cortinones, y amortiguada la algazara y estrépito callejeros os ponéis al trabajo. Pero un vago malestar, un acedo humor van apoderándose de vuestro ánimo. Acaso renegáis de las máscaras; acaso halláis estúpido el empleo de la carátula para que se muestre el hombre como es, como Dios lo hizo... Vosotros sabéis que dijo sabiamente el maestro Figaro, cuando dijo que «es todo el año máscaras, todo el año Carnaval»; sabéis, además, que quien lo es todo el año no es máscara en Carnestolendas, cuando se encubre el rostro y descubre su pensamiento...

Y ved, ahora, que ahí junto, en vuestra misma puerta suenan alegres, alborozadas, unas vocecillas sutiles, agudas, unos como gorjeos de pájaros, con ledos rumores, como aleteos, en que se percibe el frotar, el roce de las telas tersas, de las telas almidonadas. Suenan tímbreres, y luego una ráfaga de alegría y de juventud hace irrupción en vuestra casa y se adentra como en ella en vuestro ánimo y la fuerza de este alud empuja y barre el humor acedo y aviva el rescoldo de vuestros recuerdos y acaba por envolveros en el torbellino insensato del Antruejo.... Estas mascaritas esbeltas, estas mascaritas jocundas, ingeniosas, tan liberales de retozos, tan ingénuas y estrepitosas, tan elegantes en su decir y en su proceder, os invitan y os mueven á deponer vuestra esquivia, vuestra huraña actitud; os arrastran al cabo con su atrayente, con su imantada fuerza de juventud y de alborozo....

Y os halláis inopinadamente en un salón esplendente: esplendente en el rebrillar de las lunas argentadas, en el destello de los cristales de las arañas, esplendente en el rutilar de las pupilas negras, de las pupilas garzas, zarcas, doradas; que centellean picarescas por los huecos rasgados de los antifaces de velludo, de encaje, enmarcados de rizos, de bucles, de guedejas finas y olorosas.

Aquí, en este ambiente tibio del salón, en este grato ambiente de juventud, de gracia, de alegría, de distinción; os alborozáis del general alborozo; gozáis de la juventud que os rodea y os atrae. Y vosotros, que apreciáis por el más bello y preciado bien y potencia del ánimo la efusión admirativa, vosotros sentís con fuerza el prurito de la alabanza y vuestros labios se mueven al encomio, á la grata justicia de ensalzar la belleza, la elegancia, cuando la agitación de la danza y el atemperado ambiente obligan á las mascaritas á rendir los antifaces, á mostrar los rostros bellos, las graciosas facciones...

Y, ahora, rendís pleitesía al buen gusto que ha convertido á María Juan en una delicada damisela Pampadour, á Felisa Santapau en una dama del tiempo en que «Fernando VII gastaba paletós», en una sentimental Mimí á Adelita Aguirre; en una maja muy apuesta y hermosa á María Sánchez; á Anita Francia en una arrogante andaluza; como legítima sevillana era y muy graciosa Conchita Oñate, y lo eran Pepita y María Suárez, y también andaluzas, capaces de prender corazones en los flecos de sus mantones filipinos, María Martín, Felisa Lucoño, muy arrogante, y las señoritas de Echavarría,—tía y sobrina—y María Serrano, la gentil morenita, y Josefina Agramunt, la esbelta y lindísima hija de nuestro querido amigo el alcalde de San Mateo, que aducía cómo en nuestro Maestrazgo también se producen la elegancia la gracia y la belleza.

La más garrida labradora que vimos nunca, la más graciosa y gentil, era Lolita Yilar, y la charra más picarresca Consuelito Morelló; y la hermosa Mercedes Fontané y la graciosa Blanca Mogrovejo y las señoritas de P. de Lucía, y algunas más tan elegantes como deliciosas, eran locuras; unas locuras originales, blancas, azules; que si al símbolo de los colores atendemos han de ser unas locuras ingénuas y celosas; cierta mente unas locuras enloquecedoras.

Como enloquecedora de gracia estaba en su caprichoso disfraz Anita Oñate, y tan hermosa Teresita Benedito, y muy elegante Carmen Pozo y Mercedes Sánchez y en fin tantas, tantas y tan bellas pue los ojos no tuvieron lugar á reposo en el admirar, ni la memoria capacidad para rememorarlas ahora.

Yo os quisiera mentar la belleza, la elegancia de estas damas que han sostenido bien inhiesto su pabellón de hermosura; pero yo me detengo ante el vedado.

Y deslumbrado, atónito de la contemplación de este cuadro de color, de animación, de vida, de alegre y exultante, vivir, maravilla de los ojos y regodeo del espíritu salí.

Y cuando hemos dejado maravillados, bien avanzado el día de hoy, el Casino Antiguo, en la claridad fulgurante del dilúculo unas sombras rascaban en el suelo, amontonaban en el arroyo los residuos del Antruejo y de sus locuras. Iban formando unos montones de confetti, los iban recogiendo para que un día sean regalo de las plantas: lo que ha sido diversión de los ricos va á ser un menguado provecho de los pobres diligentes.

Antruejo ¡atormentador de los jóvenes corazones! tú eres acaso, consuelo de zahareños, y de tus despojos se ampara el desheredado. ¡Feliz tú, si en tu altar de dios pagano no se derrama la sangre y si tan solo el burbujeante champañal COCURRELLA.

DE SOCIEDAD

Quanto pueda yo decir del baile dado la noche del lunes en los salones del gobierno civil, resultará débil raijo de aquella reunión, donde se veían congregados á las principales familias de esta ciudad.

Allí estaban nuestros más hermosos paisanos vistiendo caprichosos y ricos disfraces.

Los señores de Dominguez hicieron los honores del salón con su exquisita galantería y todos tuvieron frases de gratitud para aquellos señores que tan agradable vezada les habían proporcionado.

Davó el baile hasta las cuatro de la madrugada bailándose un rigodón de honor. Asistieron al baile las señoras y señoritas de Morelló, Matute, Agramunt...

TEMPORADA DE CUARESMA

JUAN MARTIN BUSUTIL

Este caso no podía permanecer indiferente con motivo de la baja de los cambios...

Tenemos D. Matés de seda negra desde 2 pesetas vara hasta lo más rico en clases y dibujos.

Mantillas de Blonda desde 3 50 pesetas (1/2) hasta la riquísima Bruselas y fine Obatilly con una variedad de dibujos, inmensa.

Artículos que no tienen hijo: Guantes, Ayas Oloron, Logesa, Polvos Belleza Venus y Rabin Quinquina.

NOTA: Recomendamos se fijen en nuestras tiras bordadas y Lienzos, pues tienen un algo que atrae.

JUAN MARTIN BUSUTIL CUATRO-ESQUINAS CASTELLON CASTELLON

Armores de lana negra desde 1 50 pesetas vara hasta 80 pesetas o de vestido, mantillas negras en todos los anchos...

La mejor colección de Corbatas negras y color. Los cuellos, puños, Guantes, tirantes y ligas son de una tan esmerada confección que hasta nuestros consumidores nos felicitan.

Roldán, Bascos, Serrano, Sánchez, Aguirre, Gaspar Juan Bascos (D. Nazario), Rovira, Pérez Alonso, Pico Suarez, Diaz de Oñate, Gironés, Lorea, Villar, Mogrovejo, Fontanet, Pérez Lucía, Barroló, Manzana, Pastor, Arbiol, Santapan y otras que siesto no recorda.

También vi en las sesiones del gobierno civil a los señores. Oñate, Ballester (padre ó hijo) Barroló, Blasco (D. Nazario), Catalá, Gorrera, Iglesias, Aguirre, Martínez Bellver, Serrano, Mogrovejo, Tomás, Rector, Herrerías, Lorea, Martí, Beltrán, Ten y Pérez de Lucía.

El baile del gobierno civil fué el preludio del celebrado anoche en las sesiones del Casino Antiguo, cuya brillantez nos hizo recordar aquellos famosos bailes que se celebraron ya hace años en aquella sociedad.

De ese baile se ocupa en otro lugar mi compañero Cucurull.

Ahora, á descansar, señores.

GANDALIN

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

ORVERA

A pesar de tanto clamoreo sobre lo que ocurre en el Ayuntamiento de este pueblo, todavía continúa sin funcionar, esto es, sin celebrar sesiones, paralizándose con ello la marcha de la administración local y ocasionando la ruina del municipio.

De semejante proceder y abandono de los servicios municipales, tienen la culpa el alcalde D. Sabatín Ballester y el secretario D. Manuel Ballester, amigos del Sr. Sanmillán, puesto que públicamente han manifestado que á los concejales conservadores de aquella corporación no les reconocen como á tales, fundándose exclusivamente en que ellos mismos les han incapacitado del cargo por haber sido declarados injustamente deudores á fondos municipales en virtud de expedientes de responsabilidad instruidos por el Ayuntamiento interino, y este es absolutamente abusivo é ilegal, por cuyo motivo les prohíben que tomen parte en dichas sesiones.

El citado alcalde que apenas sabe leer y escribir, se ha puesto la ley por montón aconsejado por su afamado secretario don Manuel Ballester y por esto y por todos cuantos abusos y atropellos vienen cometiendo, merece el más severo correctivo.

S. Mor gobernador, sírvase ordenar que en el pueblo de Orvera se cumpla la ley y se respete el derecho de los concejales.

Por más que el Sr. Gobernador civil ha ordenado al Alcalde de este pueblo, reintegrarse inmediatamente en el cargo de Secretario de aquel Ayuntamiento á nuestro amigo D. Enrique Calades, todavía el tal Alcalde está por cumplir la orden de referencia, y hasta se dice que niega haya recibido oficio alguno en tal sentido, cuando se sabe positivamente que lo recibió el día 21 de este mes, por la noche, bajo pliego certificado.

Además cuenta con la esperanza de que el nuevo gobernador les ha de dar, por recomendación del señor Sanmillán, todos los fueros necesarios para avasallar, abusar y atropellar todo cuanto se les antoje, convirtiendo este pueblo peor que los del Riff.

Sr. Gobernador haga de manera que el Alcalde del citado pueblo cumpla con su deber.

SAN MATEO

Han sido denunciados por infringir la ley de caza, Francisco Ferreres Ballester y Ramón Besalduch Bel.

FOROALL

Por cazar con hurón sin la debida licencia, ha sido denunciado Antonio Borrás Peñarroja.

A granel

Noticias, avisos y sucesos

Parece que por las autoridades se lleva una activa campaña contra los contraventores de la ley de caza. Estos días han

sido decomisadas en esta capital algunas perdices.

Muy de aplaudir es la energía de las autoridades en esta materia y seguros de que han de perseverar en esta actitud, veríamos con gusto de que por el gobierno de provincia se dieran órdenes á la guardia civil para que prohibiese á los pastores el llevar perros de caza que por ir sacitos destruyen las polladas de perdices é impiden su multiplicación así como también las crías de los conejos.

El Ingeniero de Caminos Canales y Puertos Sr. Montero que desde esta Jefatura de Obras públicas fué destinado á prestar sus servicios á la de Tarruel, ha sido destinado á la de Cuencas.

Encontrábase enfermo, aunque afortunadamente de poca gravedad, el hijo menor de nuestro amigo el gobernador civil interino D. Fidel Domínguez.

Celebráronse el completo restablecimiento del enfermito.

El Sr. Gobernador civil ha remitido al Sr. Presidente del Centro Artístico nuestro querido amigo D. Ricardo Carreras un ejemplar del Reglamento para las exposiciones generales de Bellas Artes.

Continúa siendo muy visitado el «Royal Cinematógrafo» por la novedad de las películas que allí se exhiben.

Entre las últimamente estrenadas figura una muy cómica titulada «Una boda en los Vivores» la cual es de una perfección interesante y como nunca se ha visto nada parecido.

La equilibrista The Gelme, llama de nuevo la atención del público con sus transformaciones, siendo muy aplaudida.

Con la Comunidad general de esta mañana ha terminado el solemne Tríduo de desagravios celebrado en Santa María durante los días de Carnaval; en las sesiones y dos horas que ha permanecido expuesto S. D. M. á la adoración de los fieles, han permanecido en audiencia de amor con Jesús Sacramento de todas las asociaciones católicas de la capital en combinación con las sesiones de la Vela Nocturna; los sermones de los tres días confidenciales, como ya saben nuestros lectores, á ilustrado P. Calasanz Rabasa, han versado sobre el texto de S. Mateo, «Vigilate et orate ut non intretis in tentationem», pronunciando sermones muy elocuentes y económicos para la Arboleda del Sacramento á cuyo cargo corre la organización de esta brillante fiesta.

A las cinco y media de esta mañana han tenido lugar la Comunidad general con plática preparatoria por el ilustrado arceopiscopo Rvdo. D. Hermenegildo Montaner, y la procesión por el interior del templo, viéndose estos actos muy concurridos de fieles, después de los cuales ha sido reservado el Señor.

El ex gobernador civil de esta provincia Sr. Sanchez Ortiz ha escrito una carta despidiéndose de los empleados de este gobierno civil. ¡Adios!

Nuestro querido amigo el oficial primero de esta Diputación provincial don Fermín Fabra, vestirá de luto por la muerte del insigne maestro Caballero, de quien era próximo pariente.

Reciba el testimonio de nuestro pésame.

La abundancia de original de actualidad nos priva hoy de publicar, como le prometimos á «El Oloron», el historial del asunto de la reforma arancelaria. Como nos gusta que cada paso agunte un velo, queremos que quede bien en claro el asunto para que la opinión no se despiante.

Por eso nos complacemos en reiterar nuestras felicitaciones á D. Joaquín Poris y á D. Vicente Gimeno Michavila por su gestión acertadísima en el asunto de los Sindicatos de Policía rural.

Ayer se verificó ante el juzgado municipal la vista del juicio verbal instado

por nuestro particular amigo D. Carlos G. Espresat, contra el director de «El Oloron», D. José Forcada, de quien como nuestros lectores saben demanda la publicación de una carta contestando á la de D. Cayetano Huguet que insertó «El Oloron».

Ha causado muy buen efecto la publicación en la «Gaceta» del reglamento del Sindicato de Policía rural, como asimismo el interés del gobierno en que se resuelva satisfactoriamente para los agricultores lo del gravamen á los abonos.

El «matón» verificado el pasado miércoles entre los señores Neiza y Durán ha sido anulado por el juzgado.

Mañana celebrará sesión la Comisión provincial de la Diputación.

Contestando al telegrama que el señor Presidente de la Cámara de Comercio dirigió al Presidente del Consejo de Ministros proponiendo el aumento que se propone imponer á los abonos se ha recibido el siguiente: «Gobierno procura recomendar de los Olorones una refundición del aumento de derechos á que se refiere su telegrama.»

El coronel Sr. Arrás ha recibido una atenta comunicación del jefe del Cuartel militar del rey, dándole cuenta de la satisfacción de S. M., por el éxito de las conferencias que vienen celebrándose semanalmente en el cuartel del regimiento de Ombas.

Felicitemos á tan distinguido jefe por la merecida y honrosa distinción de que ha sido objeto haciéndole extensiva á los ilustrados jefes y oficiales del Regimiento de Ombas.

En el correo de anoche salieron para Barcelona los ciclistas campeones de Italia y España señores Masani y Nire.

Estos amigos nuestros tomarán parte el domingo próximo en las carreras de Tarrasa.

Ambos corredores han ofrecido venir á inaugurar el magnífico velódromo que va á construirse en Villarreal.

Lleven feliz viaje.

Ha sido destinado al Regimiento de Ombas, el capitán segundo D. Adrián Riancho de la Hera.

En algunos pueblos de la Ribera del Ebro y partido de Tortosa ha causado grandes perjuicios en los olivares una imponente invasión de estorninos, dejando no pocos árboles completamente limpios de fruto, de modo que los propietarios se ahorrarán el trabajo de recoger la cosecha.

En cambio los cazadores han hecho su agosto matando gran número de dichos pájaros, con buena aprovisionamiento de municiones.

Con la solemnidad de costumbre y el ceremonial litúrgico se ha celebrado esta mañana en las parroquias de la capital la festividad del día y la imposición de ceniza á los fieles predicando en Santa María y en la P. Sangre los respectivos oradores cuarentales Rlos. P. Calasanz Rabasa y Ludo. D. Juan B. Martínez.

El teniente coronel D. Carlos Astillero Tejada, que prestaba sus servicios en la Zona de reclutamiento de esta ciudad, ha sido destinado al regimiento de Tetuán.

El que fué Teniente Fiscal de esta Audiencia provincial nuestro particular amigo D. Luis Lopez B., que era Magistrado de Alicante ha sido nombrado Fiscal de la Audiencia de León.

En el bonito teatrillo de la Academia Católica fueron anoche puestos en escena, «El Solitario de Yuste», «Los dos Borrachos», y el gracioso juguete «Don en un tomo» tomando parte en la representación los jóvenes aficionados Srta. Puchol, María, Ferrando, Barberá, Oaldach, Bil y Arrafat que cosecharon muchos y merecidos aplausos del numeroso público que llenaba por completo el salón.

Hasta las procesiones de Resurrección quedan suspendidas las funciones.

Nuestro querido amigo D. Pablo Tallado cubre la vacante que en la Zona de reclutamiento de esta capital, deja don Carlos Astillero.

Nuestro querido amigo D. José Ferrando escribiendo de segunda clase del cuerpo de oficiales militares, ha sido destinado al Batallón Mayor del primer cuerpo de Ejército.

En Madrid, donde residió, ha fallecido una hermana de los Sres. de Serrat, tía queridísima del ilustrado Jefe de esta Jefatura de Obras Públicas nuestro querido amigo D. Mauro á quien damos sentido pésame.

Ha sido destinado al Regimiento de Ombas el capitán Sr. Basco Pita.

Terminada la licencia que le fué concedida se ha hecho cargo del mando de esta Haza de la guardia civil, el segundo teniente nuestro querido amigo D. Pedro Simarro que llegó ayer de la corte.

El Sr. Alcalde solicita del Decano del Ilustre Colegio notarial designe notario que autorice el nota de subasta para la construcción de una escuela en los solares que fueron de la familia de Sisternas en la calle primera longitudinal contigua al Teatro cuyo auto ha de celebrarse el día 3 del mes de Marzo próximo en las casas Consistoriales.

El Rector de la Universidad de Valencia anuncia la vacante de la Secretaría dotada con 3 500 pesetas y quinquenios de 500 hasta cinco mil pesetas.

Escuelas vacantes en la provisión por concurso único se anunció en hoy: Provincia de Valencia.—De niñas: Pablos de San Miguel, Alfar de Algimís, Valdeano, Rivera Oms y Añón de los Patronos, con 625 pesetas.

De niñas: San Juan de Enoya, con 500 pesetas; A'gimís de Alfara, Casas Altas y Oms, con 625.

De ambos sexos: Aldas de Omet, con 550 pesetas, y Más del Olmo, con 500.

Provincia de Alicante.—De niñas: Benimantel y Torremonte (Ombas), con 625 pesetas.

De niñas: Alted, con 625 pesetas, y Miheza, con 500.

Provincia de A'bscots.—De ambos sexos: Navalangua, Carayilla (T'barre) y Las Eras (A'rcid' de J'zor), con 500 pesetas cada una.

Provincia de Castellón.—De niñas: Campos de Arenoso y Torres Eadomélech, con 625 pesetas, y Buzacas, con 550.

De niñas: Serratella, con 625 pesetas, y Villosos, con 500.

El director del Instituto de Valencia, D. Pedro Alíaga, ha ofrecido para los Juegos Florales de aquel un objeto de arte al mejor trabajo escrito de la «Historia crítica de la instrucción pública en Castellón».

El día 11 del próximo mes de Marzo comenzará á publicarse en Villarreal un semanario titulado «La Plana» defensor de los intereses de aquella comarca.

El estado juró el cargo de senador el Sr. D. Manuel Troyano. El notable periodista representa en la alta Cámara á la Sociedad Económica de Sevilla.

El talento del insignificante publicista es prenda segura de que la representación parlamentaria conseguida por Troyano será útil á los intereses públicos.

Ayer por la mañana, regresaban de una fines situada en Estrell, las hermanas Tomasa y Vicenta Felip Almeida, en un carro de su propiedad, teniendo la desgracia de que voló el vehículo, ocasionándole á la Tomasa, la fractura de una pierna y del brazo.

Trasladada á su domicilio fué asistida por los doctores «Lera y Bellido, quienes calificaron de graves las lesiones recibidas por la Tomasa Almeida.

La asociación de devotos de San José obsequiará á su Santo Patriarca durante todo el mes de Marzo en la iglesia de San Agustín de esta ciudad con las siguientes cultos: todos los días á las cinco y media de la tarde ejercicio propio del mes; los días festivos tendrá lugar el ejercicio después de terminados los oficios de la parroquia; el día 19, fiesta de San José á las siete se celebrará misa de Comunión, y á las cuatro de la tarde el ejercicio del diecinueve con sermón. Cada día se pueden ganar 300 días de indulgencia y una plaza en el día que se elija.

Durante los dos últimos días se han recaudado por concepto de consumos: Día 26, 1 043 C4 pesetas. » 27, 648 63 id.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana.—Santos Rescudo obispo y Heracleo obispo y mártir y Santa Eudoxia y Antonia. La misa y oficio divino son de San Rescudo, con rito doble y color blanco.

Cultos

Santa María.—Cuarenta horas. A las diez de la mañana expuesta S. D. M. y después de tercera misa conventual. Por la tarde á las seis trisagio y reserva.

San Agustín.—A las cinco y media de la tarde y con exposición de S. D. M. de devoto ejercicio del mes de Marzo consagrado al P. San José.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Manuel N'got Marco, Ramón Pucot Herrero, María Castelló, Ramón Sarjau S'rrera, Eusebio G'zalo Amparo O'ca O'ca y Amadeo Peris F'ché.

Defunciones.—Vicenta María Gracia Espóscita, Teresa Gomez Felip, Agustín Prullones O'ca, Rosa Moliner Aguilera, María María P'nsa J'quía Mas B'ntan y Francisca Esteller F'braga.

AUDIENCIA

CAUSA POR ASESINATO

Ante el tribunal del jurado del distrito de Luarca se ha celebrado en el día de hoy la vista de la causa instruida en dicho Juzgado contra Manuel Ben Mas por el delito de asesinato.

El Fiscal en su escrito de calificación dice: Que el día 13 de Enero de 19 5 salieron juntos de Luarca camión de Valdehormos el procesado Manuel Ben Mas y su vecino Manuel Ben Guillamón en compañía de otros v'cinos de Villahermosa. Al llegar al punto conocido por el «Espigolar» se cruzaron palabras entre el procesado Manuel Ben Mas y Manuel Ben Guillamón y el primero sacando un cuchillo agredió al segundo no causándole heridas algunas por interponerse entre ellos los demás vecinos que les acompañaban. Si quisieran los dos y al llegar corra de Villahermosa el procesado acometió al Ben Guillamón con una faca infiriéndole treinta heridas varias de ellas mortales de necesidad por haber herido el corazón y á consecuencia de las cuales falleció inmediatamente.

El Sr. Fiscal pide se le imponga al procesado Manuel Ben Mas la pena de 12 años y un día de condena temporal, accesorias, costas y tres mil pesetas de indemnización.

La defensa del procesado encomendó á D. Domingo Galofre pide la absolución de su patrocinado fundada en que el infante quiso pegarle al procesado y en que mas adelante acometió el Manuel Ben Guillamón con furia al procesado que se defendió y lo mató en defensa propia.

Terminados los informes de la acusación pública y la defensa y hecho el discurso resumen por el Sr. Presidente, se retiraron los jurados á la sala de deliberaciones para contestar á las preguntas del veredicto.

Este ha sido de culpabilidad, imponiendo el Tribunal de derecho la pena de 12 años y un día de condena temporal y 3 000 pesetas de indemnización.

Se ruega a para examinar cajas, reales, y ados con la m DOMEST

Informa LA NAR

Miemos preci Animado. «Vea ta» Negados. LONDRES 420 de 7 6 4 714 larga de 164 idam de

HULL Ofrecidos 2 50 rior subasta hab tres pesques. AMBERES Ofrecido el cas variación.

HAMBURGO A las vants 1.8 «Progrés» y «R 420 de 10 á 12 714 de 15 á 16 Fleja demand.

Hay cargabau «Dig» para Hat res y Rotterdam. Castellón 28 Fe

PORT Primera

Lotería En el sorteo col han sido favorecid yores la rú nera Con 1 000 pesa Con 60 000 id., e Con 25 000 id., e Con 1 500 id., i 9 996, 18 474, 20 16 59, 2 165, 23 0 Irzco) 23 737 1 25 468 (Valenci)

Nau Bilbao.—Anoche 19 personas entre niños y al llegar al «Desierto» se embor Efecto de una fel nevocilla cayendo a pulantes.

De estos trágicos parocidos los coster. Habo escenas terr No pudo prestas gos, por no encontra mentos ninguna otra mencionado punto.

Est: anoche ha pro timisto.

293 OLIVERIO

en cuando sus dedos suc lijas ordinarias. Su esta parecía tener la pierna cual no le impedía admira templaba con evidente

Guillermo, amigo viendo la cabeza hacia l mucho de verte, y ya t nunciado á la expedició ba resuelto á emprende ¿Quién es ese?

Y al decir estas pala en Oliverio.

—Es el «nuchacho»—c cuando su silla al fuego.

—Uno de los aprendic añado Barney sonrie-do

—De Fagin?—repi aticamente á Oliverio chito sin igual para limpi las viejas que van á la ig para hacer fortuna!

—¡Basta!—basta de e kes con impaciencia. Y murmuró al oído de nas palabras que hicieron todo corazón, mientras q ríu con aire de asombro. —Ahora—dijo Sikes—

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.—Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: Adecock y C.

SUCURSALES en la provincia de Castellón CASTELLÓN: González Chermá, 33. BURRIANA: 2. Plaza de San Fernando.

Información comercial

LA NARINJA Mercados del lunes LIVERPOOL Mismos precios de la subasta anterior. Animado. «Venedictian» «Solar» y «Benedict» llegados. LONDRES 420 de 7 6 18 6 714 largo de 11 1 12 7 164 idem de 12 1 4 16 1/2. HULL Ofrecidas 2 500 cajas rastos de la anterior subasta habiendo bajado los precios tres peniques. AMBERES Ofrecido el cargo del vapor «Vale». Sin variación.

HAMBURGO A las ventas 1 800 cajas por los vapores, «Progrés» y «Rindanne» cotizando: 420 de 10 a 12 marcos. 714 de 15 a 16 id. Floja demandada. Hoy cargaban en esta rada los vapores «Diga» para Hull y «Ojal» para Amberes y Rotterdam.

PAR TELEFONO

Primera conferencia Madrid 28, 16 10

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido favorecidos con los premios mayores los números siguientes: Con 1 000 000 pesetas, el núm. 12 506. Con 60 000 id., el núm. 18 717. Con 25 000 id., el núm. 28 656. Con 1 500 pesetas, los números siguientes: 9 996, 18 474, 20 245, 22 666, 24 525, 16 59, 2 165, 23 047, 8 011, 2 449 (Valencia) 23 737, 14 334, 23 430, 13 839, 25 468 (Valencia).

Nafragio

Bilbao.—Anoche se dirigieron a la ría 19 personas entre hombres, mujeres y niños y al llegar al punto conocido por el «Desierto» se embarcaron en un bote. Efecto de una falsa maniobra, volvió la rayseilla cayendo al agua todos sus tripulantes. De estos únicamente se salvaron cinco prescindiendo los otros restantes. Hubo escenas terribles. No pudo prestarse auxilio a los naufragos, por no encontrarse en aquellos momentos ninguna otra embarcación en el mencionado punto. Este suceso ha producido general consternación.

LA PRENSA DE LA MAÑANA

«El Liberal» dice que la crisis estallará la semana próxima y si no ocurre así, podrá entonces asegurarse la vida del gobierno por algún tiempo más. Por lo menos hasta después de haberse realizado los viajes a España de los reyes de Inglaterra y Portugal. «El País» dedica un artículo a la Marcha Real, Himno de Riego y la Marsellesa.

EL MAESTRO CABALLERO Su entierro

Se ha verificado el entierro del malogrado maestro D. Manuel Fernández Caballero. A las once ha partido la comitiva del Teatro de la Zarzuela en donde estaba instalada la capilla ardiente. La orquesta ha interpretado una preciosa marcha fúnebre del ilustre compositor. El féretro se ha colocado en una sencilla carroza adornada por gran número de artísticas coronas con estatuas de cera. Entre ellas sobresalían las de la vida y los hijos, Teatro de la zarzuela, Díaz de Mendoza, Ayuntamiento de Murcia, Lucrécia Arana, Sociedad de Autores y Académicos de San Fernando. La presidencia del duelo la componían los hijos del finado; el presidente y una comisión de la Academia de San Fernando, una comisión del Ayuntamiento de Murcia presidida de maceros, D. José Echevarría por la Sociedad de Escritores; Don Eugenio Solís por la de Autores; D. Fernando Díez de Mendoza por la Sociedad de Ntra. Sra. de la Novena D. José Rabio por la de Actores y el Sr. Aguirre en representación de las empresas. Los cintos eran llevados por la Academia de Bellas Artes de San Fernando, el maestro Bretón; por la sociedad de Autores Españoles, don Miguel Echegaray; por la de Escritores y Artistas, el señor Ostró; por la de Nuestra Señora de la Novena, el Sr. Quiroga; por la de Profesores de Orquesta, el señor Rius y por las empresas el empresario del Teatro de la Zarzuela. El fúnebre cortejo ha seguido por la calle del Marqués de Cubas a la de Alcala, siguiendo por la Puerta del Sol y calles Mayor y Toledo.

Los teatros ostentaban colgaduras negras lo mismo que la Academia de Bellas Artes de San Fernando a la que pertenecía el maestro Caballero. Al pasar la comitiva por frente al Teatro Apolo se ha detenido y la orquesta ha interpretado la marcha de «El Profeta». Por toda la carrera era imposible dar un paso. Han observado que al pasar el féretro por delante de algunos espectadores, les señalaban a estos algunas lágrimas lo cual indica el sentimiento que ha producido el fallecimiento del ilustre músico y el gran cariño que se le tenía. No obstante haber sido el entierro una

Otros entierros

Se ha celebrado el entierro del célebre jugador de toros José Rayard, «Baldia», al que han asistido gran número de toreros. También y con mucha concurrencia ha tenido lugar el entierro del conocido industrial Sr. Moneros, fabricante de la plata de su nombre.

Ultima conferencia Congreso

Se abre la sesión a las tres y media. Preside el Sr. Canalejas. Desamimación en asuntos y tribunas. Después de aprobarse el acta el señor Marañes pide que sea libre el concurso de las obras de la Gran Vía. Le contesta Romanones y dice que es también partidario de los mismos deseos. El Sr. Maestro hace un ruego. El Sr. Soriano hace una pregunta referente al lego de la Albufera. Pregunta si es cierto que se ha dejado sin tramitación al informe de un abogado por ser aquel en contra del marqués de Oayo del Rey y pide datos sobre una querrela que hay sobre el conde de San Luis. Pregunta seguidamente por que no viene a la Cámara el general Luque, que cuando viene parece que está mudo. Hace después alusiones a un suelto publicado por «La Epoca» referente a igual personal y dice que si es cierto lo que dice aquel diario, en Francia por malos motivos encierran a un general en la fortaleza. Contesta a todas estas preguntas el conde de Romanones, diciendo que el lego Albufera, antes era un general y hoy es más pequeño; y nada más. De la querrela contra el Sr. Conde de San Luis dice que no es posible satisfacer la curiosidad del Sr. Soriano referente al abogado de que ha hecho mérito el Sr. Soriano y últimamente de fiende al general Luque. El Sr. Soriano rectifica interviniendo los Sres. Janoy y Conde de San Luis quien dice al Sr. Soriano que viene a la Cámara aquel diputado a depositar las infamias e injurias que recoje por la calle. Se promueve un ligero incidente, interviniendo el Sr. Canalejas. (Signo la sesión.)

Senado

A la hora de costumbre queda abierta la sesión. Preside López Domínguez. En el banco azul el ministro de Instrucción. Después de aprobada el acta y hacerse varios ruegos y preguntas sin interés se

El Rey a Monzón

Están ultimados los detalles para el viaje del rey a Monzón para asistir a la inauguración de las obras del Canal de Catauña y Aragón. El rey marchará en tren especial mañana a las siete y media de la tarde para llegar a Monzón a las seis de la mañana del viernes. Se dirigirá a S. M. para presenciar las pruebas del Sifón, el cual mide un kilómetro de longitud. Después irá a Perena donde almorzará y luego presenciará los riegos de la acequia de Zidón. Comerá en Almacellas, y a las siete y media de la tarde del mismo día regresará en tren especial también a Madrid a donde llegará a las siete de la mañana del sábado.

Otro viaje

Se asegura que el rey irá a París, como se ha dicho, en la primera quincena del próximo mes. Su viaje será de rigoroso incógnito y tendrá el solo objeto de visitar a su bella prometida. Poco es

Enfermos

Romero Rubledo y el general Cerco continúan en el mismo estado de gravedad. El Sr. Romero Rubledo está postradísimo y pronuncia pocas palabras. Noticias de interés

SE VENDE

en Almazora la farmacia de don Eduardo Ripollés. Darán razón en casa del propietario.

Teatro Principal



TORESKI Celebridad universal Debut próximo sábado

Plaza de Toros de Castellón

ABONO A PLAZOS para la Gran corrida de toros que se va a celebrar con motivo de las Fiestas y Feria de la Magdalena el día 19 de Mayo de 1906 y en la que se lidiarán seis hermosos toros, seis, de la acreditada ganadería del Excmo. señor D. José Adalid de Sevilla, tomando parte los diestros Valenciano y Pepete con sus correspondientes cuadrillas. CONDICIONES DEL ABONO

La empresa, con el fin de dar facilidades al público, abrirá un abono en cuatro plazos en la taquilla de la Plaza de Toros, desde el día 30 de Febrero de tres a seis de la tarde en la siguiente forma:

El pago del primer plazo deberá efectuarse hasta el 25 de Febrero; el segundo plazo hasta el 4 de Marzo; el tercer plazo hasta el 11 y el cuarto hasta el 18; en cuyo día se verificará el cargo del talón resguardo por la localidad correspondiente.

El abonado que dejare de hacer la entrega dentro del plazo correspondiente, perderá el derecho del abono, como así mismo los plazos que tenga satisfechos.

Siendo cuatro los plazos, el abonado entregará en cada uno de ellos el 25 0/0 del valor del abono.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES

— SOMBRA — Barreras con entrada 8 pesetas, contrabarreras con id. 6, sillas de rollano con id. 6, entrada general 4.

— SOL — Barreras con entrada 3'50 pesetas, entrada general 2'50; el impuesto del timbre a cargo del público.

IMPORTANTE. A los señores abonados de la corrida anterior se les reservarán sus localidades hasta el día 6 de Marzo.

Imp. & c. de V. Bayo.

en cuando sus dedos sucios, cuajados de sorlijas ordinarias. Su estatura era mediana, y parecía tener las piernas muy endeblés, lo cual no le impedía admirar sus botas, que contemplaba con evidente satisfacción. —Guillermo, amigo mío—exclamó, volviendo la cabeza hacia la puerta—me alegro mucho de verte, y ya temía que hubieses renunciado a la expedición, en cuyo caso estaba resuelto a emprenderla yo solo... Pero... ¿Quién es ese? Y al decir estas palabras fijó su mirada en Oliverio. —Es el muchacho—contestó Sikes, acercando su silla al fuego. —Uno de los aprendices del buen Fagin—añadió Barney sonriendo. —¿De Fagin?—repitió Toby, mirando atentamente a Oliverio—entonces será un chico sin igual para limpiar los bolsillos de las viejas que van a la iglesia. ¡Buena mano para hacer fortuna! —¡Basta!... basta de esto—interrumpió Sikes con impaciencia. Y murmuró al oído de su compañero algunas palabras que hicieron reír a Crackit de todo corazón, mientras que miraba a Oliverio con aire de asombro. —Ahora—dijo Sikes—convendrá que nos

Jardín estaba cercado por una tapia. Sin tomar siquiera aliento. Toby la escaló en un abrir y cerrar de ojos. —¡Alárgame el chico—dijo a Sikes. Antes que Oliverio pudiera hacer un movimiento, sintióse coger por los brazos, y un segundo después hallábase sobre la yerba, al otro lado de la tapia. Sikes se reunió con ellos bien pronto, y se dirigieron a paso de lobo hacia la casa. Entonces fué cuando Oliverio, lleno de terror, comprendió por primera vez que la fractura, el robo y quizás el asesinato eran el objeto de la expedición; retorcióse las manos y dejó escapar involuntariamente un grito de espanto. Pasóle una nube por los ojos, un sudor frío inundó su frente, flaquearon sus piernas y cayó de rodillas. —¡En pie!—murmuró Sikes, pálido de cólera y sacando la pistola del bolsillo—¡en pie ó te salto la tapa de los sesos! —¡Oh, por amor de Dios, déjeme usted marchar!—exclamó Oliverio—¡déjeme usted huir muy lejos para morir en medio de los campos; yo no me acercaré a Londres jamás, jamás! ¡Oh! tenga compasión de mí y no me haga ser ladrón. ¡Por todos los ángeles del Paraíso, apládesse usted de mí! El hombre a quien se dirigía esta fervien-

Este se dirigió hacia la puerta y volvió a decir que todo estaba tranquilo. Los dos ladrones salieron con Oliverio, y Barney, después de haber cerrado cuidadosamente, embolsó en su manta y se echó a dormir. La oscuridad era profunda, la niebla mucho mas espesa que al principio de la noche, y la atmósfera tan húmeda, que aún cuando no llovía, los cabellos y cejas de Oliverio se impregnaron al momento de un agua helada. Después de franquear el puente, dirigíronse hacia las luces que había percibido antes; y como avanzaba precipitadamente, no tardaron en llegar a Chertsey. —¡Crucemos el pueblo—dijo Sikes en voz baja—no habrá en las calles ni un perro que nos vea. Toby no hizo objeción alguna, y enfilaron con precipitación la calle mayor del pueblo, completamente desierta en aquella hora avanzada de la noche. En alguna que otra casa velase un débil resplandor, y solo el ladrido de los perros interrumpía el silencio; pero a nadie encontraron. Al salir del pueblo, dieron las dos en el reloj de la iglesia. Apresuraron el paso, y saliendo del camino, tomaron una senda, a la izquierda. Después de haber andado un cuarto de milla, detuviéronse delante de una casa aislada, cuyo

dés de comer y beber, aunque por lo que a mí toca, no necesitó mucho. Tú, muchacho acércate al fuego y descansa, porque aún tendrás que salir esta noche, aunque no parará muy lejos. Oliverio miró tímidamente a Sikes con aire sorprendido, pero no dijo nada, y aproximando la silla al fuego, ocultó su cabeza entre las manos y permaneció inmóvil, sin darse cuenta de lo que pasaba a su alrededor. —Vamos—dijo Toby, mientras que Barney ponía sobre la mesa una botella y algunos manjares—¡bebamos por el buen éxito de nuestra empresa! Y levantándose para brindar, puso cuidadosamente su pipa en un rincón, acercóse a la mesa y llenando un vaso de aguardiente, lo apuró de un trago. Sikes hizo lo mismo. —Vaya un trago para el chico—dijo Toby llenando un vaso hasta la mitad.—¡Bébetecoj, muñeco! —¡Crea usted—replicó Oliverio, mirando a Toby con aire suplicante—crea que yo no.—Bébetecoj, te digo—replicó Toby.—¿Te parece a tí que no se lo que necesitas? Dile que se lo beba, Guillermo. —Es lo mejor que puede hacer—dijo Sikes, metiendo la mano en su bolsillo.—¡Paradiez! este galopin es más difícil de manejar

ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Enmedio, 46
Frente á la Iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO
DE
FEDERICO CAZADOR
Gran surtido en calzado costado á mano de todas clases y precios.
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA
HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Enmedio, 46
Frente á la Iglesia de San Miguel

J. BALLESTER
MEDICO-OCULISTA
Ex-alumno de los hospitales de la Princesa
y General de Madrid y ex-ayudante de clínica del
Dr. NADALBAT
CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

Fundada 1722.
Cuando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de **Brandreth**
Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.
Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre,
activan la digestión, y limpian el estómago y los
intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del
sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una
medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor
de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flujos del Hígado, Ictericia, y los desarreglos
que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.
Fundada 1847.
Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.
Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
Agencia en España—J. URRICH & CA., BARCELONA.

Imprenta de
Vicente Bayo
COLON 40
Se confeccionan toda clase
de trabajos tipográficos á pre-
cios muy económicos.

GANGA
Se vende una magnífica máquina de
imprenta, de excelentes condiciones y en
muy buen estado de conservación por un
módico precio y con gran descuento si el
pago se hace al contado.
Darán razón en las oficinas de LA
PROVINCIA, Colón 40, Castellón.

Cervecería Fornos
— DE —
JOSÉ SEGARRA
84 GONZALEZ CHERMA 84
En este establecimiento, tan v. r. j. o. s. e. m. e. n. t. e.
instalado, encontrará el público las cervezas de
marcas más acreditadas, variedad de exquisitos
refrescos espumosos, magníficos aperitivos líqui-
dos y sólidos.
Tente-en pies y «medias-noches» suculen-
tos, bien presentados y económicos.
No equivocarse:
FORNOS
84, GONZALEZ CHERMA, 84

EDUARDO SCHILLING
S. EN C.
FABRICANTES DE ARMAS DE FUEGO
DE BARCELONA
Escopetas marca "JABALI,"
Acaban de abrir su armería Sucursal en Valencia,
calle de Peris y Valero (antes Paz), núm. 13, y tienen el
gusto de invitar á todos los aficionados á visitar esten ue-
vo establecimiento.
Pídase el catálogo ilustrado

PARA
Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles,
y para las partes sensi-
tivas y doloridas del estó-
mago, el Emplastro de
Alcock deberá aplicarse
según se vé en el grabado.
Insista en obtener el de
Alcock
TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones
durante mas de 50 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente
en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.
FUNDADA 1722.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URRICH & CA., BARCELONA.

300 OLIVERIO TWIST

que toda una cuadrilla de rateros. ¡Bebe pronto!
Atemorizado por los ademanes amenazadores de los dos hombres, Oliverio apuró de un golpe el licor contenido en el vaso, pero el mismo instante le acometió una tos violenta, lo cual divirtió mucho á Noby y á Barney, llegando hasta hacer reír al feroz Sikes.
Cuando éste hubo comido un poco, obligando á Oliverio á tragar un pedazo de pan los dos ladrones se recostaron en sus sillas para dormir un rato. Oliverio permaneció cerca del fuego, y Barney, arrojándose con una colcha, se tumbó cerca del hogar.
Durante algún tiempo durmieron ó aparentaron dormir, excepto Barney, que se levantó dos ó tres veces para echar carbón en la chimenea. Oliverio se había adormecido y soñaba que recorría oscuras callejuelas, ó iba vagando por un cementerio, cuando le despertó Toby Crackit, quien levantándose bruscamente, díjole que era ya la una y media.
En un instante estuvieron de pie los otros dos durmientes, y todos se ocuparon con la mayor actividad en hacer sus preparativos. Sikes y su compañero se pusieron unas corbatas muy gruesas y sus gabanes, en tanto que Barney, abriendo un armario, sacaba di-

CARLOS DICKENS 301

versos objetos, que guardaba en los bolsillos de sus compañeros.
—Dame las habladoras, Barney—dijo Toby Crackit.
—Helas aquí—repuso Barney presentándole un par de pistolas—están cargadas por sí mismo.
—Bueno dijo Toby, guardándose las en el bolsillo—¿y los convincentes? (1)
—Yo los tengo—dijo Sikes.
—Y las llaves falsas, los barrénos, las linternas sordas, ¿no se olvidó nada?—preguntó Toby, atando unos alicates á una correa que llevaba en el forro de su gabán.
—Todo está corriente—replicó su compañero—danos los garrotes, Barney, que es lo único que nos falta.
Al decir estas palabras, ambos cogieron de manos de Barney un grueso palo.
—¡Adelante!—dijo Sikes, dando la mano á Oliverio.
Abatido el muchacho por la fatiga de la marcha, y aturrido con el licor que le habían hecho beber, puso maquinalmente su mano en la de Sikes.
—Cógete la otra, Toby—dijo Guillermo—dá un vistazo por fuera, Barney.
(1) Los pichinos.

304 OLIVERIO TWIST

te súplica profirió una espantosa blasfemia, y ya había amarrado la pistola, cuando Toby se la arrancó de la mano, y tapando la boca al muchacho, arrastróle hacia la casa.
—¡Silencio!—le dijo—eso no conduce á nada; si pronuncias una palabra más te rompo la cabeza con mi garrote; esto no hace ruido y dá el mismo resultado.
—Vamos, Sikes—dijo Toby—haz saltar el postigo, que el muchacho no necesita ya más, yo te lo aseguro, otro he visto de más edad con menos valor.
Renegando de Fagin por haber tenido la ocurrencia de enviar á Oliverio para formar parte de la expedición, Sikes introdujo una palanqueta debajo del postigo, sin ruido alguno, pero apoyándose vigorosamente; Toby echó una mano, y muy pronto quedó abierto.
Era una ventanita situada á espaldas de la casa, á unos cinco pies del suelo y que daba á una bodega. La abertura era tan estrecha, que los dueños habían creído inútil protegerla con barras, pero un muchacho como Oliverio podía muy bien pasar por ella. Sikes hizo saltar el pestillo y abrió también las vidrieras.
—Ahora, gran tunante, atención á lo que voy á decirte—murmuró Guillermo, sacando del bolsillo una linterna sorda, con cuya luz

CARLOS DICKENS 297

dano. ¿Tienes ya los ojos abiertos, ó será preciso que te tire el candero de hierro á la cabeza para acabar de despertarte?
Al pronunciar estas palabras, oyóse un ruido de zapatillas, dejóse ver una luz en una puerta, y por fin se des'acó la sombra de un hombre, á quien ya hemos dado antes á conocer, como mozo de la taberna de Saffron-Hill.
—Buenas noches, Sikes!—exclamó Barney con una expresión de contento que tanto podía ser verdadera como fingida—énte usted
—¡Vamos, adelante!—dijo Sikes, haciendo pasar á Oliverio—date más prisa si no quieres que te pise los talones.
Maldiciendo la lentitud del muchacho, el ladrón le empujó hacia la puerta, y ambos penetraron en una sala baja, ahumada y sombría, sin más mueblaje que dos ó tres sillas rotas, una mesa y un sofá, donde estaba recostado un individuo, con los pies más altos que la cabeza, fumando en una gran pipa ordinaria. Consistía su traje en una levita de color castaño, cortada á la última moda, con grandes botones muy brillantes, y un chaleco de colores charros. Tenía muy poco cabello, pero cuidadosamente peinado en forma de tirabuzones cortos, por los cuales pasaba de vez

Año I

Precios de
Castellón el mes.
Fuera, trimestre.
Anuncios,
reclamos y co-
PIDANSE
Número suelt

La ac

Se dice que el S. M. don Alfonso lles la semana pr La reina madr sa Ena se convir que á esta cerem la petición de ma Eduardo VII qui que preceda este princesa.
Para solucionar semana próxima, donde conferencia do, pidiéndole la que le será conce convirtiendo la Esta y don Alfo entrevistas, comie con las princesas. En palacio se es convenientes pre viaje.

Ayer fué descubi tante en Barcelona. Los ladrones se caudales del desq Feliu, en la calle tor de policía s. n. recibió la noticia en la casa r. b. a. d. a. diera ser el autor ma. Este recibió á nario de la policía para éste, que ur hizo en él blanco, femoral.
El ruido de las ron grandísima alas brillaron por El señor Arugas pio pie á una firm de donde, en vista estado, se le trasl rro, falleciendo á El portero autor detenido, y por or do en la cárcel.

De

Ha pasado ya la re contrasta ordinariame trujo, y al entrar en m darse la vida en los cue visto una vez más que vis eris el in pulverem para los políticos, que tumbres lo mismo en cuaresma.

Las mismas faltas d cusion de leyes importa mismas pasión y acom Congreso, en donde ni tervención de Rodrigo reanudarse ayer las ses y la propia incertidumb rrerá la cuestión de las f oposición catalanista de minadora acierta á satis cias con las modificacio del proyecto introduce, de una orientación defina arrestos para traducir dice necesario.

Y para que todo sig res persistentes de crisis do el tema preferente de los políticos, con la sola vez van ganando mayor que la crisis no se plante do surja será total.
No participamos nos de tal manera se va liberal democrático para vas, que bien pudiera s mente esta etapa de su

Mas all
las f

LA CRISIS

La prensa estran ciente cambio min en Rusia, inspirada cadamente reaccion Se tiene por seg será derrotado por día mayor de Dom actualidad quien di interior, haciendo de la Douma del In Esta asamblea, e das las esperanzas e se reunirá en la seg Abril, y á decir de gobierno es el prim se reuna con objeto do con la Douma la